

Une extraordinaire mystification Un camelot du roi s'introduit au ministère de l'Intérieur

Par téléphone, il donne l'ordre de mettre en liberté MM. Daudet, Delest et Semard et les détenus quittent la Santé

Paris, 25 Juin. — MM. Léon Daudet, directeur de « L'Action Française », Delest, gérant du même journal, et Semard, secrétaire général du parti communiste, ont été mis en liberté, au début de l'après-midi, à la suite d'une mystification, dont a été victime le directeur de la prison de la Santé.

Le récit de l'évasion

Paris, 25 Juin. — « L'Action Française » est dans la joie. Dans ses bureaux, rue de Rome, groupés autour de M. Pujo, rédacteur et partisans saluent le champagne. On fait de la mystification à laquelle MM. Léon Daudet et Delest doivent leur libération, le récit suivant :

Depuis la libération de Girardin, qui s'était produite il y a une huitaine de jours, un certain nombre de camelots du roi s'étaient



(Wide World photos.)

M. LÉON DAUDET

renseignés dans les ministères, pour connaître les formalités qui précédaient la libération d'un condamné. Ils les obtinrent avec facilité. Minis d'instructions précises, un groupe de quinze camelots a entrepris aujourd'hui de faire évader M. Daudet.

Vers midi, l'un d'eux s'introduisit dans le ministère de l'Intérieur pendant que onze autres, qui s'étaient dispersés dans les cafés voisins du ministère, demandaient chacun la communication avec l'Intérieur, afin de bloquer toutes ses lignes.

Celui des nôtres, qui avait pu s'introduire dans le ministère, téléphonait à la prison de la Santé. Il demandait à parler au sous-directeur.

Voici la conversation qui s'engagea.

— Ici l'Intérieur; je suis le sous-chef de cabinet de M. Sartaut. Le ministère vient de prendre, en Conseil, la décision de libérer immédiatement MM. Daudet, Delest et Semard. Pour éviter toutes manifestations et avant que le bruit se répande dans la ville, faites-les sortir immédiatement.

— Mais, répondit M. Batry, pourquoi libérer en même temps que M. Daudet, M. Semard?

— Ce ne vous regarde pas, c'est affaire du Gouvernement. Vous pourrez, plus tard, des explications pour le moment, contentez-vous des ordres que l'on vous donne.

M. Catry recrocha l'appareil. Mais méfiant, il téléphona de nouveau au ministère de l'Intérieur. Les lignes étaient toujours occupées, sauf celle au bout de laquelle se trouvait le mystificateur. De nouveau la conversation reprit.

Devant cette confirmation, M. Catry se rendit aussitôt à la cellule de M. Daudet et lui annonça la nouvelle. M. Daudet partit très surpris. Il n'était pas au courant de notre machination. Il se mit à pleurer et embrassa le sous-directeur.

Ce dernier lui fit part des instructions qu'il avait reçues et pria M. Daudet de faire immédiatement un paquet de ses vêtements et de se hâter de sortir.

M. Catry déclara à M. Daudet qu'il allait lui reléguer une voiture. Il se rendit ensuite dans la cellule de M. Delest et lui fit part de la mesure de grâce.

Cependant, un groupe de camelots du roi attendait rue de la santé, avec un taxi. Celui-ci fut naturellement requisitionné par les gardiens de la prison. La voiture s'avance. Il

DERNIÈRE HEURE

BILLET PARISIEN

L'évasion

DE M. Léon Daudet

D'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL)

PARIS, 26 JUIN (MINUIT).

La première lettre de M. Barthou au Président de la Chambre, était déjà une plaisanterie bien forte. Mais l'évasion — car il s'agit bien d'une évasion — de MM. Daudet, Delest et Semard, ressemble au plus invraisemblable des romans-fleuve.

Depuis cet après-midi, il est démontré qu'il suffit d'un coup de téléphone d'un mauvais plaisant, — ou plus exactement d'un complice — pour que les portes de la prison de la Santé s'ouvrent toutes grandes devant trois prisonniers de marque, c'est-à-dire trois prisonniers pour lesquels on montrait une garde particulièrement étroite.

Evasion, avouons-le, écrit. Qui croira, en effet, que les camelots du Roi qui ont téléphoné au directeur de la Santé, ont agi sans avoir auparavant pris l'air de la rue de Rome?

On connaît assez l'esprit de... discipline qui règne chez les lignes de l'ACTION FRANÇAISE. Au demeurant, les circonstances de l'évasion telles qu'elles ressortent des dernières énoncées, démontrent une complicité.

Il s'agit de toute évidence, non d'une initiative isolée, mais d'une opération soigneusement étudiée par une association puissante, capable de trouver quand elle le veut, des auxiliaires jusque dans les ministères.

Cette évasion à peine connue dans Paris, y a provoqué de l'hilarité, mais aussi de la stupeur. On se rend compte du danger que présentent, pour la sécurité de l'Etat, les organisations royalistes. En outre, la conduite du directeur de la prison est incompréhensible.

Cette « ténébreuse affaire » aura-t-elle des conséquences politiques?

Il semble que le Gouvernement n'aura pas de mal à ramener l'affaire à ses véritables proportions. En tout cas, il est impossible de supposer que cette machination ridicule puisse mettre en péril et l'existence du ministère, et l'œuvre de redressement financier.

UNE INFORMATION JUDICIAIRE

Paris, 25 Juin. — A la suite des incidents qui ont marqué le départ de la prison de la Santé de MM. Daudet, Delest et Semard, le Parquet de la Seine a décidé d'ouvrir une information pour usurpation de fonctions contre X... et tous autres.

Le juge d'instruction désigné, M. Villette, a entendu ce soir, des témoins et en premier lieu M. Catry, directeur de la prison de la Santé, qui a raconté le coup de téléphone de la personne qui a téléphoné au ministère de l'Intérieur.

L'ENQUÊTE

M. Renard, directeur de la Sureté générale, démontre de la façon la plus catégorique, avoir

LE XXI^e TOUR DE FRANCE CYCLISTE

Le Belge Van Slémbruck gagne la 7^{me} étape Brest-Vannes (206 km.)

Hector Martin prend la première place au classement général, devant Le Drogo, Dewaele et Frantz. — Le régional Rebray en cinquième position !

AUJOURD'HUI, HUITIÈME ÉTAPE : VANNES-LES SABLES D'OLONNE (204 kilom.)

Ce que fut la septième étape

Après la sixième étape qui fut très dure, la septième étape a été une des plus calmes depuis le début du Tour de France. On note au départ de Brest, que M. Van Slémbruck, qui était fait pour plusieurs étapes.

Après Landerneau, une discussion s'est produite entre Le Drogo et plusieurs de ses coéquipiers qui reprochent à Le Drogo de ne pas avoir accepté les dévoirs de l'esprit d'équipe, la veille, pour rechercher une publicité personnelle dans son pays d'origine. Cela a été signé de protestation, descend de machine et se couche dans l'herbe. Huot, qui paraît être un mauvais état de santé, décole, et retrouve Cavelier.

Les trois autres équipes ont roulé à une allure sensiblement égale et ce sont les créations qui ont été déportées. L'équipe de Frantz fut surtout dévastée au fait des crevasses qui ont été rencontrées.

Le départ

Brest, 25 Juin. — Trois mille personnes ont assisté ce matin au départ de la septième étape du Tour de France cycliste, donné au Petit-Paris.

L'équipe Van Slémbruck part la première, à 6 heures.

LES PASSAGES DANS LES CONTROLES

A Châteaulin (61 kilom.)

A 8 h. 14, l'équipe Van Slémbruck, emmenée par Cavelier, a fait des crevasses qui ont été rencontrées.

A 9 h. 14, l'équipe Van Slémbruck, emmenée par Moineau, a fait des crevasses.

A 9 h. 48, l'équipe Moineau, emmenée par J. L. Le Drogo, moins Alancourt, qui passe à 9 h. 26 ; à 9 h. 32, l'équipe Frantz ; à 9 h. 48, l'équipe Moineau ; à 10 h. 03, les routiers, emmenés par Jordens et Moulet.

A Lorient (154 km.)

Le départ

Voici le classement général après l'étape d'hier :

1^{er} Hector Martin, en 42 h. 12' 48"; 2^{er} Le Drogo, en 42 h. 29' 46"; 3^{er} Dewaele, en 42 h. 31' 57"; 4^{er} Frantz, en 42 h. 45' 07"; 5^{er} Décorce, en 42 h. 46' 51"; 7^{er} Cavelier, en 42 h. 59' 11"; 8^{er} Geldhof, en 42 h. 59' 36"; 9^{er} Van Slémbruck, en 43 h. 00' 07"; 11^{er} Vandecasteele, en 43 h. 33' 28".

Les coureurs atteindront aujourd'hui Les Sables-d'Olonne

8^{étape} : Vannes-Les Sables-d'Olonne (204 km.)

Le XXI^e Tour de France se poursuit sans interruption et les vaillants routiers ne pourront même pas se reposer aujourd'hui dimanche. Partis ce matin à 6 h. de Vannes, ils arriveront à 14 h. dans la coquette ville des Sables-d'Olonne.

Le premier départ a été donné à 6 h., à l'équipe Le Drogo ; à 6 h. 15 l'équipe Frantz est partie ; à 6 h. 30 l'équipe Moineau ; à 6 h. 45, l'équipe Van Slémbruck et 7 h., les Touristes Routiers.

L'horaire probable

Vannes, (départ)

Moulineau (25 kil.)

Le Roche-Bernard (41 kil.)

Port-Château (50 kil.)

Nantes (113 kil.)

Saint-Etienne du Roncole (145 kil.)

Aizenay (172 kil.)

La Méthe-Achard (240 kil.)

Les Sables-d'Olonne (240 kil.)

6 h. 50

7 h. 20

8 h. 45

9 h. 45

10 h. 50

11 h. 35

13 h. 45

14 h. 30

15 h. 30

16 h. 30

17 h. 30

18 h. 30

19 h. 30

20 h. 30

21 h. 30

22 h. 30

23 h. 30

24 h. 30

25 h. 30

26 h. 30

27 h. 30

28 h. 30

29 h. 30

30 h. 30

31 h. 30

32 h. 30

33 h. 30

34 h. 30

35 h. 30

36 h. 30

37 h. 30

38 h. 30

39 h. 30

40 h. 30

41 h. 30

42 h. 30

43 h. 30

44 h. 30

45 h. 30

46 h. 30

47 h. 30

48 h. 30

49 h. 30

50 h. 30

51 h. 30

52 h. 30

53 h. 30

54 h. 30

55 h. 30

56 h. 30

57 h. 30

58 h. 30

59 h. 30

60 h. 30

61 h. 30

62 h. 30

63 h. 30

64 h. 30

65 h. 30